
COMUNE di NOVARA
1^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE

(Bilancio, Tributi, Patrimonio, Personale, Organizzazione dei Servizi Comunali, Aziende
Partecipate, Società di Capitali, Polizia Municipale, Informatizzazione ed Innovazione)

VERBALE DELLA SEDUTA DELLA 1^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
IN DATA 19 GENNAIO 2023

L’anno duemilaventitre ed il  giorno  19  del mese di GENNAIO   alle ore  09,00  (nove  e zero) in
Novara, Via Fratelli Rosselli n. 1, sede del Comune di Novara, presso la Sala Consiliare

SI E’ RIUNITA 
la 1^ Commissione Consiliare Permanente per discutere sul seguente

ORDINE DEL GIORNO

1) Schema  della Nota di Aggiornamento del Documento Unico di Programmazione (NADUP) 2023-
2025  e  Schema di Bilancio di Previsione Finanziario Triennale 2023-2025 e atti collegati.

PRESIDENZA E COSTITUZIONE DELLA COMMISSIONE

Assume la Presidenza della Commissione il Presidente della 1^ Commissione Rossano Pirovano e svolge le
funzioni di Segretario redigente il presente verbale l’istruttore amministrativo Sig.ra Sonia Capellini;

sono presenti i Commissari Signori: Allegra,Crivelli,Iacopino, Iodice,  Renna. Esempio, Fonzo, Franzoni,
Freguglia,  Gambacorta,  Pasquini, Picozzi, Pirovano, Prestinicola, Ragno, Renna, Romano, Stangalini;
- sono assenti i Commissari Signori:  Baroni, Gagliardi,
- è altresì presente l’Assessore al Bilancio Moscatelli Silvana;
- è presente il Dr. Filippo Daglia Dirigente Servizio Entrate;
- la presente Commissione è stata regolarmente convocata a norma del vigente Regolamento del Consiglio
Comunale, con convocazione prot. 5453/2023 del 16/01/2023

Ciò constatato il Presidente
DICHIARA

validamente costituita la Commissione ed atta a discutere sul sopra riportato ordine del giorno.

Il Presidente Pirovano introduce l’ordine del giorno della seduta e cede la parola all’assessore Moscatelli per
l’illustrazione della proposta di deliberazione ascritta al punto 1.
L’Assessore Moscatelli saluta  i commissari e chiede il massimo impegno in vista delle prossime imminenti
commissioni  che sono state fissate tutte entro il  03 febbraio c.m e  ricorda l’importanza di  approvare  il
Bilancio così da poter utilizzare i fondi per garantire fluidità alle procedure dei vari servizi.
Al termine di questo breve inciso, l’assessore inizia la spiegazione del bilancio di previsione anno 2023/2025
partendo dal  totale generale  delle Entrate che ammonta ad euro 337 milioni  e 568 mila  e  con il  totale
generale delle spese che, ricorda, deve corrispondere alla voce di entrata ovvero ad euro 337 milioni e 568
mila.
Prosegue analizzando il bilancio corrente elencando le varie voci di entrata quali :

• fondo pluriennale vincolato 3 milioni 165 mila euro
• entrate tributarie (titolo 1°) 75 milioni 958 mila euro



• entrate da trasferimenti (titolo II°) 15 milioni 180 mila euro
• entrate extra tributarie 17 milioni 429 mila euro
• permessi di costruire 2 milioni di euro

per un totale di entrate correnti ammontante ad 113 milioni e 733 mila euro
spiega poi la quadratura entrate/uscite e definisce per importi le principali voci di spesa ovvero:

• spese correnti (titolo I°)111 milioni e 083 mila euro
• rimborso spese quota capitale mutui  (titoloII°)2 milioni e 650 mila euro

L’assessore Moscatelli analizza voce per voce le entrate più rilevanti e spiega che rispetto al 2022 alcune
voci sono maggiorate ad esempio le entrate relative all’IMU che apportano 23milioni e 600 euro
la TARI per un importo di 20 milioni 718 mila euro e argomenta nel dettaglio voce per voce la tabella inviata
ai commissari convocati.
Al termine della disamina delle voci  di entrata con la stessa modalità l’Assessore Moscatelli  ,  elenca il
prospetto della spesa corrente  spiegando  voce per voce gli importi di spesa suddivisi per centro di costo. 
Al  termine  della  spiegazione  puntuale  l’assessore  Moscatelli  cede  la  parola  al  Consigliere  Fonzo  che
manifesta la volontà di fare una comunicazione ed una domanda.
La comunicazione preliminare è la seguente:
la minoranza non fa domande sulla spiegazione del bilancio di previsione ma si chiede se non sia il caso di
convocare  per  coerenza ,  durante  le  commissioni  propedeutiche all’approvazione del  Bilancio ,  anche i
presidente delle Società partecipate del Comune quali ASSA -SUN -COCCIA-CASTELLO poiché compito
dell’amministrazione è studiare e conoscere i bilanci delle Società partecipate delle quali  il Comune è il
maggior  azionista.
L’Assessore Moscatelli condivide in pieno la proposta del Consigliere Fonzo e di concerto con il Presidente
Pirovano comunica che sarà convocata una commissione con la presenza dei presidenti delle Società e lei
stessa si farà carico di convocare i Presidenti.
Si prende impegno di convocare la 1^ commissione o per  il giorno 30 o per il giorno 31 gennaio 2023 
Interviene  nuovamente  Fonzo  chiedendo  il  dato  preciso  dei  dipendenti  del  Comune  ,  quanti  sono stati
assunti, e lo stato di attuazione delle assunzioni.
L’assessore Moscatelli comunica che non ha il dato preciso alla mano ma, prende impegno di comunicare
quanto richiesto in tempi brevissimi.
Moscatelli  passa poi a spiegare nel dettaglio la parte di bilancio relativa agli  investimenti e interviene il
consigliere Fonzo chiedendo quanti progetti ha il Comune di Novara e se la cifra di 98 milioni destinata
viene suddivisa per annualità o per progetto.
Moscatelli risponde che nell’esercizio 2023 si impegnano 24 milioni di euro;
Fonzo chiede con quale modalità vengono erogati i soldi., 
Moscatelli  chiede intervento del  Dr.  Daglia il  quale spiega che i  soldi vengono erogati  ad avanzamento
lavori.
Il Presidente prende parola richiamando l’attenzione dei Consiglieri chiedendo di confermare la richiesta del
consigliere  Fonzo  in  merito  alla  convocazione  di  una  commissione  dedicata  alle  aziende  partecipate  e
ribadisce le date ipotizzate ovvero il 30  o il 31 c.m.
Chiede di intervenire il consigliere Iacopino che domanda spiegazioni relativamente al Fondo destinato ai
crediti  di dubbia esigibilità e nello specifico se l’andamento è aumentato o diminuito, a seguire pone la
questione in merito al fondo accantonato ATC.
Moscatelli risponde che se aumenta l’entrata aumenta anche in proporzione il fondo di riserva, quest’anno
comunque è inferiore rispetto al dato del 2022.
per  quanto  concerne  ATC  siamo  fermi  alla  rendicontazione  al  luglio  2020,  Atc  è  in  rotardo  con  le
rendicontazioni, ma si è deciso di riaprire Tavoli tecnici e che risponderà Assessore competente.
Iacopino formula un’altra domanda in merito all’aumento dei tassi sui mutui.
Il Dr. Daglia risponde che abbiamo solo un mutuo a tasso variabile che è il Lodo Sporting mentre gli altri per
gli altri mutui si è considerato il 5%. Sono rimasti per il Lodo Sporting ancora  2 milioni e 900 mila euro.
Fonzo interviene chiedendo se il Comune aderisce allo stralcio delle multe.
Moscatelli risponde che il Comune di Novara non può aderire a questa opportunità poiché solo i Comuni che
hanno la gestione dei crediti all’Agenzia delle Entrate possono muoversi in tal senso.
Al termine del Suo intervento, null’altro essendovi da discutere e non avendo chiesto la parola nessuno dei
partecipanti, il Presidente Pirovano dichiara chiusi i lavori della Commissione alle ore 10.15



 Letto, approvato e sottoscritto.
            

La Segretaria               IL PRESIDENTE DELLA 1^ 
         COMMISSIONE

             Sig.ra Sonia Capellini                                                 Rossano Pirovano


	VERBALE DELLA SEDUTA DELLA 1^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE IN DATA 19 GENNAIO 2023

